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12 años 
es el tiempo en que vecinos estiman que tardará la ejecución 
de este proyecto, lo que es “inaceptable” para el alcalde. 

50 pro ciento 
de avance en las expropiaciones el próximo año, permitirían 

avanzar en el inicio de obras, dice el seremi del MOP. 
 

  
  

  

(vine dela página anterior) 
que tenemos hoy día. Salir en 
las mañanas o volver en latar- 
de a nuestro hogar, es un ca- 
os”. 

Vargas considera disponer 
de unaalternativa, mientrasse 
realizan esos trabajos, como 
habilitarunsendero. “Pero hay 
queinvertir, porque podría co- 
nectarse una salida por el ca- 
mino Las Canchas, que sale 
por Alto Bonito”. 

“Hay unos caminos de ri- 
pio que habría que habilitar y 
mantener en el tiempo, para 
que puedancircular los vehícu- 
los. Arreglarlos más que nada, 
cosa que queden habilitados 
para que circulen vehículos”, 
remarcó. 

DE UNA VEZ 

El alcalde Rodrigo Wainraihgt 
coincidió con los vecinos, en 
cuanto a que ese mejoramien- 
to serealizaría en una etapa, y 
que la primera considera tres 
Kilómetros, de un total de 12 
que contempla el proyecto. 

Aseveró que esaes la vía de 
Puerto Montt con mayor circu- 
lación vehicular, lo que atribu- 
yóal crecimiento habitacional 
del sector y ala presencia del 
aeropuerto El Tepual, con un 
alto movimiento de pasajeros, 
por lo que opinó que hacer es- 
ta obra en etapas “es una tre- 

“La ministra (Jessica 
López) ha hecho oí- 
dossordos y no cono- 
celo que está ocu- 
rriendo acá. He viaja- 
doa Santiago, pero 
no me han tomado 
en cuenta ” 

Rodrigo Wainraihgt 
Alcalde de Puerto Montt 

“Están en el limbo, 
tienen muchas pre- 
guntas, cosas que 
consultar, porque ne- 
cesitan hacer algunas 
cosas por seguridad y 
tampoco pueden ha- 
cerlo, porqueno hay 
claridad” 
Daisy Quediman, dirigenta de 

Laderas del Tepual 

menda traba parael desarrollo 
denuestra ciudad”. 

Wainraihgt recordó que se 
reunió con el gobernador re- 
gional, Alejandro Santana, afin 
de convocar a los tres senado- 
res de laregión y alos cinco di- 
putados del distrito, para llevar 
esta inquietud al nivel central, 
porque “la ministra (JessicaLó- 
pez) ha hecho oídos sordos y 
noconoce lo queestá ocurrien- 
do acá. He viajado a Santiago, 
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pero no me han tomado en 
cuenta, nien consideración”. 

Sobre el anuncio de Obras 
Públicas, eljefe comunal porte- 
ño comentó que se debe obte- 
ner un RS para hacer todas las 
expropiaciones del proyecto, y 
que “por último, después se 
puede hacer por tramos la eje- 
cución delas obras”. 

Remarcó que hacer las ex- 
propiaciones y ejecución por 
etapas, demandará 12 años. 
“Eso es inaguantable . Puerto 
Montt y los vecinos de El Te- 
pual no pueden soportar una 
obra de12años”, remarcó. 

Asu parecer, dado que al 
actual gobierno le queda me- 
nos de unaño de gestión “vaa 
dejar este proyecto que, al final 
del día, vaa tenerunamuy ma- 
la ejecución. Se va a transfor- 
mar en un proyecto embudo. 
Si va a haber tres pistas en los 
primeros tres kilómetros, va- 
mos agravar el problema, en 
vez de solucionarlo. Como al- 
calde de Puerto Montt, no lo 
voya permitir”, advinió. 

CALIDAD DE VIDA 

Al referirse al RS que otorgó 
Desarrollo Social, la delegada 
presidencial regional, Paulina 
Muñoz, dijo que “viene a dar 
solución de un sentir de la co- 
munidad y a mejorarlacalidad 

   POR FALTA DE PISTAS. 

de vida, mejorar la conectivi-
dad que por años ha sido una
preocupación de los vecinos y
vecinas y por parte de las dis-
tintas autoridades”. 

Mientras que el seremi de
ObrasPúblicas, Juan Fernando
Alvarado, confirmó que haber
obtenido esa recomendación
satisfactoria “nos permite soli-
citarlosrecursos ala Dipres pa-
ra contratar a la comisión de

peritos tasadores, queesla que
en definitiva señala cuál es el
valor delmonto a pagarpor ca
da uno de los lotes a expro-
piar”. 

Agregó quesólosi al próxi-
mo año se avanza en un 50%
de esas expropiaciones se
avanzaría en el inicio de obras
dela primeradelas tresetapas
quedefinidas por la autoridad.

Elproyecto “Mejoramiento
Ruta 226, sector Ruta 5 - Lagu-
nitas, tramo urbano km 0,3 
km3.0”, es parte de una pro-
puesta mayor de 1,3 kilóme-
tros de extensión, entre el cru-
ceconla Ruta5Suryel cruceal
aeropuerto El Tepual. 

Deesa forma se busca en-
regar una ruta con doble cal-
zaday con mayor capacidad de
seguridad vial y conectividad
tanto para quienes viven cerca
de esa vía, como para quienes
la utilizan a diario. es 

CEDIDA 

    FOSIS HA REALIZADO TALLERES, COMO DE ALFABETIZACIÓN DIGITAL. 

Fortalecen capacidades 
emprendedoras de los 
pacientes de la Teletón 
INCLUSIÓN. Convenio entre Fosis e 
instituto en Los Lagos favorece también 
a quien son cuidadores en este centro. 

racias a un programa 
G piloto a nivel nacional, 

llamado “Modelo de in- 
tervención inclusivo y con en- 
foque de derechos para em- 
prendedores”, ejecutado por 
el Fosis, a través del Fondo 
Conjunto de Cooperación Chi- 
le-México, dela Agencia Chile- 
na de Cooperación Internacio- 
nal parael Desarrollo (AGCID), 
diez emprendedores de la Re- 
gión de Los Lagos fortalecerán 
sus capacidades en elárea digi- 
tal. 

Los beneficiarios son ex 

usuarios de los programas de 
emprendimiento deesteservi- 
cio, en convenio con la Tele- 
tón, quienes son pacientes o 
cuidadores en la institución en 
su centro de Puerto Montt y 
que han logrado mantener un 

  
  
darles apoyo formativo en 
áreas de emprendimiento y al- 
fabetización digital con enfo- 

| que dederechos, además dela 
entrega de computadores con 
el objetivo de fortalecerel acce- 
so digital de sus negocios. 

INCLUSIVO 
El objetivo principal de este 
programa de cooperación in- 
ternacional «que también se 
implementa en lasregiones de 
Arica y Parinacota y Metropoli- 
tana-es pilotear un modelo de 
reactivación económica inclu- 

| sivo. La iniciativa se extenderá 
hasta el segundo semestre de 

| esteaño. 

  

10 
emprendedores han 
resultado beneficiados con 
este programa que se ex- 
tenderá hasta el segundo 
semestre de este año. 

Como parte del proyecto, 
recientemente se realizó en la 

Teletón de Puerto Montt la pri- 
mera actividad con los usua- 
rios seleccionados, consisten- 
tesen un taller de Alfabetiza- 
ción Digital donde los partici- 
pantes -quienes llevan em- 
prendimientos en áreas de ar- 
tesanía, textil, corte y confec- 
ción, chocolatería, entre otros- 
pudieron aprender sobre en- 
tornos digitales, redes sociales, 
comunicación digital, entre 
Otros. 

La usuaria de este progra- 
ma piloto, Camila Pinto, quien 
tiene el emprendimiento textil 
MiaLanas, expresó que “esta- 
mos bastante contentos, ya 
que consideramos que el lazo 
que tiene el Fosis con la Tele- 
tón nosólo potencia nuestro 
trabajo, sino que ayuda a fo- 
mentar nuestra autoestima”. 

Por suparte, ladirectorare- 
gional del Fosis, Constanza 
Castillo, comentó que están 
participando usuarias destaca- 
das del convenio con Teletón, 
las cuales podrán desarrollar 
habilidades computacionales, 
de redes sociales y más, para 
potenciarsus negocios. — 03 
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